

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon. Miércoles 10 de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.493

OPINION MODIFICADA

Indudablemente el respeto con que de España se ha tratado al abordarse la cuestion de Gibraltar en las Cámaras inglesas, se lo debemos á los boers. Estos han enseñado á la Gran Bretaña á mirar con algo mas de consideracion á los pueblos débiles, cuyas fuerzas pueden aumentar con la desesperacion ó con la ira.

Entre los párrafos que los Salisbury y Mr. Chamberlain nos brindaban á raíz de nuestras desdichas, y las frases con que se ha hablado de España en el último debate, existe una profunda y significativa diferencia.

Es verdad que el hecho de mostrarse España solvente después de las enormes cargas, que, como terrible hundimiento, la catástrofe arrojó sobre ella, y la circunstancia de ir venciendo con mayor ó menor fatiga las dificultades interiores, abogan por nuestra vitalidad.

Y es seguro que, si los patriotas católicos dejaran para mejor ocasion sus jubileos callejeros y los patriotas libre-pensadores hicieran menos estrepitosas y agresivas sus protestas, ganaríamos, como pueblo, mucho en el concepto, que es nuestra principal defensa. Porque aún cuando todavía nos quedarían las cuestiones obreras y la del catalanismo, ésta es un tumor que puede ser extirpado, y aquélla se considera como enfermedad común á todos los países cultos.

Ello es que en la opinion inglesa, reflejada en sus Cámaras y en sus periódicos, va penetrando el convencimiento de que España neutral es condicion mas ventajosa para el Reino Unido que España enemiga. Y á la vez se desvanece, aunque con lentitud, el prejuicio que nos supone aliados mas ó menos forzosos de Francia.

Cuando el concepto de nuestra debilidad bajó hasta el extremo limite, circuló, cual moneda corriente, por la Gran Bretaña la noticia de que en Francia se pensaba en la rápida ocupacion de Mahon y en el pronto sitio de Gibraltar, «quisiera ó no quisiera España».

Ni la distancia de 1.374 kilómetros que hay desde Irún á Algeciras, ni lo accidentado del trayecto, en el cual existen mas de 30 túneles y 40 puentes que se pueden volar con algunos barriles de dinamita, ni la consideracion y seguridad del efecto que esa violencia habría de producir en este país de guerrilleros, bastaron á que noticia semejante fuera rechazada. Se creía—y no faltó algún francés que también lo creyese—que ni ánimos nos quedaban ya para oponernos á la violacion de territorio.

El afán con que una gran parte de este pueblo vuelve á la vida buscando nuevos gérmenes de ella, no obstante las miserias de sus facciones políticas, los fanatismos de sus sectas y los exclu-

sivismos de algunos de sus elementos regionales, han hecho ver lo fantástico y disparatado de tales especies. La Península española, aunque haya aumentado aquí, desgraciadamente, el número de espíritus viles y de corazones cobardes, no se puede todavía, ni se podrá en mucho tiempo, cruzar como un corral abandonado.

Un golpe de mano sobre Mahon, contra todo derecho de gente, no es probable que ni siquiera, como acto de piratería, tuviese éxito. El actual Ministro de la Guerra, que es balear, tendrá seguramente previsto el caso, por mas que sea éste poco probable. Y del sitio de Gibraltar, cruzando la Península desde el Bidasoa, contra la voluntad del pueblo español, es una hipótesis que con enunciarla basta.

Pérdidas las colonias, ningún interés exterior nos liga á grupo alguno de naciones, cuya alianza nos serviría solo para que, si el bando á que nos adhiriésemos quedaba vencedor, nos arrojara algunas piltrafas de sus conquistas, y si vencido, nos obligase á pagar la mayor parte de las costas. En la cuestion de Marruecos, que es la que mas puede interesarnos, tenemos mucho mas que temer de Francia que de Inglaterra.

Está, pues, bien apreciada la cuestion en el debate de que nos habla el telégrafo. La neutralidad es hoy para España una condicion de su vida, y solamente deberá romperla contra aquel que se la niegue.

(«El Imparcial».)

DESDE INGLATERRA

Londres 30 Junio.

La semana última hemos gozado de buen tiempo y temperatura primaveral. El día estuvo ayer espléndido, pero los periódicos anunciaron que estábamos abocados á un cambio brusco, con tronadas, porque una depresion avanzaba hacia estas costas desde el Cantábrico. Efectivamente, á las dos de la madrugada los *pon pons* celestiales abrieron fuego, y durante un par de horas nos bombardearon de lo lindo. La tronada ha sido mas que regular, habiendo caído un verdadero diluvio, acompañado de granizo. El día amaneció sereno, y al medio día hacía calor; pero á las cuatro de la tarde sopla un fuerte viento del Este y la temperatura ha bajado bastante, amenazando nueva tormenta.

Nos consuela de este fresco la lectura de los telegramas de Francia, Italia, Austria y España, diciendo que en esos países el calor es insoportable. Pero siempre habrá que rebajar algo de las exageraciones á que tan aficionados se muestran los que telegrafían. Decía «El Correo» el otro día, en telegrama de Londres, hablando del mitin de Queen's Hall, que el escándalo en los alrededores del Salón era tal, que mu-

chas señoras elegantes se asomaban á los balcones de las lujosas casas, contiguas y aplaudían y azuzaban á los luchadores.» Ni en los alrededores de Queen's Hall hay lujosas casas, ni se ven por allí señoras elegantes. Aparte del hotel Langham, que está enfrente, y en el que me encontraba yo con objeto de ver lo que pasaba, no hay en los alrededores sino una iglesia, una mala callejuela y unas cuantas tiendas, y aquí no vive la gente elegante donde hay almacenes.

En otro telegrama dicen que lord Russell ha sido condenado, en la causa que se le está formando por bigamo, á pagar 1.500 libras á su segunda mujer. No hay tal cosa ni tal sentencia.

Lord Russell compareció ante el tribunal de *Old Bailey*, donde el gran Jurado estimó que era culpable del delito que se le atribuye, y el tribunal se inhibió de la causa, pasando el tanto de culpa á la Cámara de los Lores, que será la que juzgue y dicte sentencia, cuando se constituya en tribunal, puesto que solo aquella Cámara puede juzgar á un par del reino.

La comision especial nombrada por la Cámara de los Lores para modificar los términos del juramento que prestan los reyes á su advenimiento al trono, á consecuencia de las protestas de los católicos de estos reinos, propone la fórmula siguiente, en la que, sin disminuir su eficacia para el mantenimiento de la religion protestante, se evitan las frases y conceptos que tanto molestaron á los súbditos del rey Eduardo que profesan la fé católica. Hé aquí la nueva fórmula del juramento:

«Yo, X., por la gracia de Dios rey (ó reina) de la Gran Bretaña é Irlanda, defensor de la Fé, solemnemente y sinceramente, en presencia de Dios, declaro, afirmo y proclamo, que creo que en el Sacramento de la Cena de Nuestro Señor, no hay transubstanciacion de los elementos de pan y vino en el cuerpo y sangre de Cristo, en ó después de la Consagracion, por cualquiera persona que sea, y creo que la invocacion ó adoracion de la Virgen María ó cualquier otro santo y el sacrificio de la Misa, según se practica hoy en la Iglesia de Roma, son contrarios á la religion protestante; y solamente, en presencia de Dios, declaro, afirmo y proclamo, que hago esta declaracion sin reserva alguna.»

De seguro que estos términos no satisfarán á los protestantes exaltados é intransigentes, que no quieren que se altere la antigua fórmula; pero es casi seguro que se aprobará, dando así satisfaccion, no solo á los católicos sino á todos los que, satisfechos de que la religion del Estado sea la protestante, encontraban que la antigua fórmula era altamente ofensiva para los millones de sus conciudadanos que comulgan en la religion católica, apostólica, romana.

Brillantísima fué la fiesta benéfica organizada en *Stafford House* por la duquesa de Sutherland en favor de la Sociedad de Salvamentos Marítimos. Asistieron unas 1.500 personas. De éstas, 500 compraron billetes de tres guineas que daban derecho á circular por todas partes, y 800 los de dos guineas, que solo permitían el acceso á los jardines y á algunos de los espectáculos. Entre los artistas que tomaron parte en el concierto, figuraban la Melba, nuestro compatriota el tenor Valero, que está contratado en *Covent Garden*, y el gran violinista Kubelik, que es el *lion de la season*. Entre las maravillas que encierran los salones de *Stafford House*, figuran algunos de los célebres cuadros que el mariscal Soult se llevó de España.

Parece que, después de todo, la mayor parte de las mesas que costaban 50 libras para cenar, fueron adquiridas por ingleses, algunos de los cuales devolvieron los billetes, después de pagarlos, para que pudieran volver á venderse, y que los millonarios americanos estuvieron en exigua minoría.

Ya habrán ustedes leído las declaraciones del primer Lord del Almirantazgo en la Cámara de los Lores sobre los diques de Gibraltar, en los cuales Lord Selborne, después de frases de consideracion para España, ha añadido que sentía que la prensa española se hubiera alarmado, cuando no hay el menor motivo para la excitacion que se ha producido en nuestro país.

Ayer se ha leído en diversos puntos de la ciudad el real decreto fijando la fecha de la coronacion para Junio del año próximo. La ceremonia se verificará en el palacio de *Westminster*, y aunque revestirá toda la solemnidad que se acostumbra en casos semejantes, el ceremonial sufrirá alteraciones, suprimiéndose algunos de los actos, como por ejemplo, el banquete que se celebraba en *Westminster Hall*, y en el que entraba á caballo el campeón del monarca para arrojar el guante, que debía recoger, el que se atreviera á contestar el derecho del rey ó de la reina al Trono.

La lectura del real decreto se hizo con arreglo al ritual establecido, saliendo la comitiva de heraldos, reyes de armas y trompeteros, etc., del palacio de Saint James, donde se leyó primero. Al llegar la comitiva á *Temple-bar*, limite de la *City*, donde se hallaba, hasta hace unos veinte años, la puerta de aquel nombre, el Lord Mayor se reunió á los heraldos, después de la ceremonia de rúbrica, que consiste en detener el paso de la comitiva y preguntar lo que se les lleva á la *City*. Después de obtenida respuesta, el Lord Mayor, como he dicho, se unió á ella y se dirigió á *Mansion House*, y en el *Roy el Etchange* volvió á leer-

se la proclamación. Hubo, como es natural, vivas al rey y a la reina; se cantó el himno nacional, y terminó la ceremonia, que cegó de sorpresa a todo el mundo, porque, sin duda, para evitar confusiones y entorpecimiento del tráfico, no se supo hasta el mismo día que aquella iba a verificarse.

La venta del vino de Jerez, procedente de las bodegas reales, ha producido ya muchos miles de libras esterlinas. Parece que era tan grande la cantidad almacenada, que teniendo en cuenta lo poco que se debe ya el Jerez, había allí vino para más de cien años, y se ha juzgado conveniente vender una parte y reemplazarla con bebidas más a la moda del día. Hace cuarenta años, el Jerez y el Oporto eran los vinos de lujo en Inglaterra; pero hoy, desde la introducción o invención del Champagne seco, aquellos han caído en desuso. El Claret, Champagne y el Hock, son hoy los vinos que más se consumen, y generalmente se bebe Champagne seco desde la sopa.

La mortalidad durante la semana que terminó el miércoles pasado, día en que se publican las tablas demográficas semanales, fué en Londres de 13 y 8 décimas por mil, y en *Greater y London* (Londres con sus arrabales, cuya población en conjunto se aproxima a siete millones de habitantes), fué aquella de 12 y 6 décimas por mil. Recomendamos la noticia al Sr. Aguilera.

El día 28 de Junio, a los sesenta y tres años justos de la coronación de la reina Victoria, el rey Eduardo VII ha hecho anunciar la fecha de la suya.

Según los antiguos usos, la proclamación fué leída públicamente en Saint-James, a la entrada de la antigua City. En el patio de los monjes, que depende del palacio de Saint-James, estaban reunidas las escamas, pero no bilisimas personas que debían asistir a la ceremonia.

En frente de Fridrycourt, sobre la terraza de Marlborough house, sembrada por grandes árboles, el rey y la reina esperaban. Cuatro hombres de armas se adelantaron, vestidos de uniforme, con sus tricoraios y su pesada maza dorada.

El rey de armas y los heraldos presentaron en seguida en el balcón del Oeste, adornado con colgaduras. Los heraldos vestían una túnica escarlata y ostentaban las armas reales. Los trompetas aparecieron después con sus trajes carmesí, recargados de preciosos galones.

Al dar las once, el rey y la reina aparecieron en el borde de la terraza. El sol brillaba entonces, y sobre las vetustas murrallas cubiertas de espesa hiedra, se destacaba el balcón lleno de uniformes, y sobresalían las almenas, entre cuya masa oscura destacábase las *toiletas* de algunas espectadoras privilegiadas, formando manchas claras. En el suelo del patio brillaban los cascos de los oficiales y la escolta. Eduardo VII llevaba uniforme de almirante, y la reina iba acompañada de varios de sus hijos pequeños.

Sonaron las trompetas. *Norroy King of arms* (M. W. H. Weldon), avanzó resplandecientemente hasta el borde del balcón, y leyó la proclamación redactada en el antiguo inglés. Después lanzó el grito consagrado:

«God save the King.» Así concluyó la proclamación en Saint-James.

Inmediatamente se verificó el desfile de todos aquellos uniformes a través de Londres; fué una evocación de la Edad Media en la Metrópoli. En los confines de la City, donde estuvo Temple-Bar, el lord corregidor, los maceros y un mariscal de la City esperaban la llegada del cortejo real. Los *aldermen* y los *sheriffs* vestían trajes escarlata; los altos funcionarios llevaban peluca. Un cordón rojo estaba extendido de un lado a otro del Fleet-street. Los heraldos se detuvieron ante aquel símbolo de las libertades comunales de la Edad Media.

Un hombre de armas, solo entre dos trompetas reales, avanzó hacia el obstáculo y las trompetas municipales dieron tres toques.

El mariscal de la City acudió, y gritó con voz fuerte:

—¿Quién va?

—Oficiales del rey.

A lo que el hombre de armas respondió:

—¿Qué quieren?

—Quieren entrar en la City para proclamar la coronación de S. M.

El hombre de armas fué admitido, presentando sus credenciales al lord corregidor. Solo entonces cayó la barrera ante los enviados del rey. La proclamación se leyó en seguida en Mansion y en el Royal Exchange.

Así se cumplió el acto preliminar de la coronación. Dentro de un año se verificará ésta con las ceremonias antiquísimas, a que los ingleses se muestran tan aficionados.

NOTICIAS

Dicen los telegramas de Leipzig que el banquero Eduardo Kuhmann se ha disparado un tiro en la cabeza, por efecto de la responsabilidad que le alcanza en las quiebras de los Bancos de Leipzig y Dresde. En el momento de sonar el disparo entraban en el despacho del banquero su mujer y su hija mayor. La escena fué dolorosísima.

En Dresde se ha suicidado el mismo día el propietario de una modesta fábrica de aparatos de física llamado Hautham. Había colocado de todos sus ahorros en el Banco de Dresde. Al saber la quiebra reunió a su familia y dijo: «Todo lo he ganado. Todo lo he perdido. Desaparezco.» Y se disparó un tiro que le dejó cadáver.

Dice un telegrama de Washington que en el departamento de Estado se ha recibido una reclamación de la Sociedad de Comerciantes de Tien Tsin, que asciende a la cantidad de 400.000 *taels*, importe de las mercancías saqueadas por los mismos norte-americanos en la toma de aquella ciudad.

Interrogado el general Heywood por su Gobierno ha manifestado que el contingente de Marina a sus órdenes no tiene participación alguna en el saqueo de dicha ciudad.

El departamento de Estado ha dispuesto, sin embargo, que se abra una información minuciosa sobre el asunto, a fin de depurar responsabilidades.

Además ha convenido con el representante del Gobierno chino la devolución de 289 000 dólares oro, capturados por las tropas norte-americanas en Tien Tsin, y que se hallan ahora depositados en el Tesoro federal.

Mr. Waldeck Rousseau nombró una Comisión extraparlamentaria encargada de preparar el reglamento para la aplicación de la ley de Asociaciones.

La Comisión se compone de los presidentes y ponentes de las Comisiones que informaron en el Senado y en la Cámara sobre la ley de Asociaciones, de varios consejeros de Estado, magistrados, del director general de Cultos, del director de Seguridad general y de otras personas importantes.

La ley de Asociaciones se promulgará probablemente con un decreto que indicará las condiciones que deben llevar las Congregaciones que deseen solicitar la autorización para existir.

La reunión trienal del Tiro Federal suizo se verificará este año en Lucerna.

Hace notar la Prensa suiza que dichas fiestas no han revestido nunca la importancia que tendrán las presentes.

Se han instalado 222 blancos: 190 para fusil y 32 para revólver. El total de premios concedidos asciende a 800 mil francos.

Al verificarse en 1823 la fundación del Tiro Federal sólo se emplazaron 21 blancos, y se otorgaron 15.000 francos de premios.

A la inauguración del actual concurso asistirán los ministros extranjeros cerca del Gobierno suizo, el Consejo Federal, los diputados de sus dos Cámaras y los representantes de los 25 cantones.

A la memoria están los casos de envenenamiento observados en Manchester (Inglaterra) luego de haber hecho uso de una cerveza que contenía arsénico.

M. Riche comunica una Memoria de M. Bordas acerca de este asunto, que dió lugar a 412 casos de intoxicación seguidos de 300 defunciones.

La Memoria comprueba que para fabricar la cerveza en cuestión no se empleaba malto ni lúpulo, sino glucosa de mala calidad. Esta glucosa era fabricada accionando sobre el maíz con un ácido sulfúrico impuro obtenido por piritas arsenicales, no purificadas y que, por lo tanto, contenían arsénico. Finalmente, el documento espresado contiene importantes noticias sobre las numerosas falsificaciones de la cerveza que en Inglaterra se usa. Hay en Liverpool una fábrica de lúpulos artificiales, neutralizadores, de polvos para producir espuma y de antisépticos diversos destinados a la conservación de las cervezas débiles. Se ha comprobado la presencia de arsénico en ciertos sulfitos y en algunas cervezas, hasta 4 miligramos por litro.

De lo cual se deduce, a pesar de todas las protestas hipócritas, que la virtud de algunos cerveceros ingleses corre parejas con la de ciertos tabaceros canallas... que se encuentran en todos los países.

El maestro Hans Teitgen, músico de Nueva York, espone la teoría de que a las plantas les gusta la música. Dice: «He llegado a tener la convicción de que a las plantas les gusta tanto la música como la luz del sol; que crecen más vigorosas en un sitio donde suena música, y que los tiernos capullos se abren con mayor rapidez que en medio del silencio ó en una discordancia de sonidos.»

Un físico de Boston añade que cuando ejecuta armonías, sus sensitivas se abren y se distienden, bebiendo la mú-

sica como beben la luz del sol; pero, en cuanto da una nota discordante, las plantas tiemblan y vuelven a cerrar sus corolas.

Desde ahora procederán muy bien nuestros críticos musicales al asistir a cada estreno llevando en la mano una pequeña maceta de sensitivas.

Afirman las autoridades de Oporto que, contra lo asegurado por algunos periódicos, no se ha registrado ningún caso de peste bubónica en dicha ciudad, y que el estado sanitario de la misma es completamente bueno.

Según telegrafían a «El Imparcial», el cónsul de España está persuadido de que no hay motivo alguno de alarma, y en tal sentido informará al Gobierno de Madrid.

Los rumores sobre la aparición de la peste fueron propalados por el periódico «O Imparcial», de Lisboa, inspirado por miras políticas.

Un importante descubrimiento arqueológico acaba de ser hecho en la antigua iglesia de Teirs (Praga), donde se están llevando a cabo trabajos para restaurar el mausoleo del célebre astrónomo danés Tycho Brae, con motivo del tercer centenario de su muerte.

Perseguido en Dinamarca, Tycho Brae se refugió en Praga el año de 1599. El Emperador Rodolfo, que era muy aficionado a la astronomía, puso a disposición del sabio un Observatorio, donde sin dejar de satisfacer los caprichos supersticiosos de su protector, pudo completar sus descubrimientos científicos.

Tycho Brae murió en 1601, siendo enterrado en la cripta del referido templo.

Habíase perdido todo indicio del lugar en que se hallaba su sepultura. Ahora, al realizarse ciertas obras, han quedado al descubierto los féretros que guardan los restos de Tycho Brae y de su esposa.

Ambos cadáveres se encuentran en perfecto estado de conservación; el de Tycho Brae tiene todavía intactas las vestiduras con que fué amortajado.

Existe al sud del país de Gales, en los alrededores de Westbury, un monumento singular, que no ha adquirido la fama a que tiene derecho.

El viajero que allí se dirige por mar, así que percibe la roca escarpada, comienza también a percibir, destacándose en verde campo, un enorme caballo blanco, lanzado a furioso galope.

Al hallarse cerca de la extraña aparición, se convence de que solo se trata de una simple silueta trazada en el césped.

Apenas ha desembarcado, se informa acerca del origen y del sentido de aquello que tanto ha llamado su atención.

Se trata del monumento conmemorativo de la primera victoria obtenida en aquel país por el Rey sajón Arturo, en el año 900.

En otros pueblos, se invierten grandes sumas en la adquisición de mármoles y bronce, para conmemorar hechos gloriosos.

En Lucerna, en Belfort, en Nauplia, se han tallado en roca viva simbólicas efigies de leones que mueren, luchan ó vencen.

Pero los habitantes del país de Gales abigan sobre este punto ideas mucho más económicas y más ingeniosas, que los han llevado a utilizar el simple ces-

ped para perpetuar los recuerdos de sus grandezas.

Tiene algo de seductor para los pueblos amigos de la originalidad, eso de emplear la yerba de los campos en cosas tan interesantes.

Por lo demás, ello ofrece toda suerte de ventajas: desde luego la de la economía y la de la duración.

Por algo dijo el poeta que «el propio mármol se desgasta»; el mismo peñascos no se libra de los estragos que causa la acción del tiempo. En cambio, la yerba de los campos es eterna, porque renace cada año al llegar la primavera.

A menos que por un fenómeno de la naturaleza desaparezca entre las olas de la ribera escarpada de Westbury, el ray grass continuará hasta el fin de los siglos dibujando, á la vista de los navegantes, la silueta épica del caballo del Rey Arturo.

Bastará que aquel pueblo procure que la imagen se destaque limpia en el terreno gredoso en que fué trazada. Y esto lo hace asiduamente, pues todas las semanas cuidan de lo que decimos una multitud de jardineros.

Noticias recibidas en Francia anuncian que el rey del Camboja ha firmado la sentencia de muerte contra su hijo el príncipe Yukanthor, aquel célebre personaje que supo mantener con sus aventuras la atención de todo París.

Recordarán nuestros lectores que, comisionado por su padre, marchó de su país á la capital francesa, en ocasión de celebrarse la Exposición Universal, para saludar, en nombre de aquél, al jefe de Estado que ejerce su protectorado sobre el Camboja.

El joven príncipe no se limitó á esto, sino que entregó á Mr. Loubet una Memoria, y en los mismos términos se expresó verbalmente, protestando de la ingerencia de Francia en los asuntos del reino africano, y tratando al presidente de la República, con descomulgada extrema.

Llamado por su padre, á quien se comunicaron las travesuras del niño, escapó á Bélgica con una bailarina, convenciéndolo antes á uno de sus más fieles servidores para que se hiciese pasar por él, hasta la frontera francesa.

La estratagema fué descubierta, y Yukanthor, conducido á su tierra, donde, encerrado en un calabozo, con grillos y esposas, ha esperado el término de su proceso, que no ha podido ser más terrible.

Es esta la cuarta ó quinta vez que Yukanthor se ve amenazado de muerte, y ni ésta ni las anteriores puso pavor en su ánimo el peligro. Es un mozo bien templado.

La primera vez, por ultrajar gravemente á su padre. Después, por injuriar al Gobierno francés; mas tarde, por expresarse en términos poco respetuosos para el presidente de la República; la cuarta vez, por promover una algarada, y la quinta, por los hechos que de jamos relatados.

Y sin embargo, el príncipe Yukanthor es débil de voluntad, es simplemente instrumento de los revoltosos cambodgianos.

No hay temor, con todo, de que sea segada la vida del príncipe. Los indultos por delitos políticos, cosa corriente, y la sentencia contra el hijo del rey, tiene mucho de formalista. Será indultado Yukanthor y volverá á sus calaveradas.

París 5.—Londres.—La «Daily Chronicle» publica un telegrama de Roma, en el que se dice que M. Gibbons se esfuerza en obtener la sustitución de los frailes españoles por monjes franceses y anglo-sajones en Filipinas.

Telegrafían al «Morning Post» desde Filadelfia, con fecha del 4 del actual, que se ha comunicado oficialmente desde Manila que M. Tost ha sido nombrado gobernador civil de las islas Filipinas y que se ha leído la declaración de la independencia durante una revista militar, á la que han asistido Aguinaldo y varios personajes filipinos. Comunican desde Buenos Aires al

«Times» que durante los desórdenes de anteayer algunos estudiantes insultaron al presidente de la república y al ministro de Hacienda y apadraron los domicilios de ambos, cruzándose con este motivo algunos tiros.

El señor Pellegrini trató de calmar á los amotinados y recibió una herida en la cabeza, continuando la manifestación.

El gobierno ha pedido al Congreso que vote el estado de sitio por 6 meses. El Senado ha aprobado ya el proyecto del gobierno.

París 5.—Buenos Aires.—El ministro de Hacienda ha presentado la dimisión.

LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Con objeto de recibir en alta mar el dique de Subic, que es esperado en este puerto á principios de la próxima semana, saldrá uno de los vapores de esta Empresa, «Isla de Menorca» ó «Menorquina», tan pronto como sea el dique señalado por los vigías de la Mola y B'nisarmeña, y regresará después de escoltarlo hasta una distancia conveniente de la boca del puerto. Las personas que gusten tomar parte en dicha expedición se servirán suscribirse en las oficinas de la Dirección, abonando por precio de pasaje pesetas 2'50, las cuales serán devueltas si por cualquier causa no se realizara aquélla.

De regreso al puerto, fondeará el vapor en sitio oportuno para que el pasaje pueda presenciar la entrada del dique, y si por cualquier motivo no pudiese permanecer el vapor anclado con dicho objeto, dará tiempo al pasaje para que pueda desembarcar frente Villa Carlos.—Mahon 10 Julio 1901.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

Se ha instalado un kiosko en la entrada del Paseo de Isabel II, para el despacho de refrescos, el cual se inaugurará en la noche de mañana jueves, en que, como de costumbre durante el verano, la música militar tocará escogidas piezas de su vasto repertorio.

Nos complacemos en dar á nuestros lectores la satisfactoria noticia de que el sábado último quedaron debidamente emplazadas las anclas que han de servir para el amarre del dique flotante cuya llegada á este puerto se espera en uno de los primeros días de la próxima semana.

No podemos sustraernos á la satisfacción de consignar y elogiar la acertada dirección y correcta ejecución de los trabajos que para ello han tenido que hacerse, maxime si se tiene en cuenta que aquí apenas si se dispone de material útil para ellos.

Además, en las operaciones que han tenido que practicarse para el referido anclaje, es grato consignar, que afortunadamente no se ha tenido que lamentar el mas leve incidente desgraciado.

Los operarios que han tomado parte en la colocación de las referidas anclas, pertenecen, en parte á esta población, y otros varios á la dotación de marinería del Arsenal de este puerto.

Nuestro amigo D. Leonardo Gorriás llora la prematura muerte de su hija Juanita, preciosa criatura que voló al Cielo en la tarde del lunes á los 19 meses de edad.

A las 5 y media de ayer tarde fué conducido su cadáver al Cementerio, acompañado de numerosos amigos.

Reciba el Sr. Gorriás y familia nuestro pésame por pérdida tan sensible.

Estos días se ha dado principio á las obras de la iglesia del Asilo de Huérfanos, cuyos trabajos son costeados por los donativos de personas piadosas.

A disposición del Sr. Juez municipal se halla un vecino de Ciudadela, que la Guardia civil encontró en terrenos vedados del predio «Troquerías», de aquel término, ocupándole un perro y una perdiz, cogida con las manos, la cual fué soltada en el acto por los referidos guardias.

Helados: Se servirán mañana desde á 1 de la tarde, tanto en el Casino «El Consey» como á domicilio, dando aviso en la Conserjería.

Hemos recibido atento B. L. M. del Sr. Alcalde de Sevilla, invitándonos á tomar parte en la comitiva que en unión de una comisión del Ayuntamiento ha de pasar mañana á bordo del vapor correo «Isla de Menorca», para recibir al Sr. Ingeniero naval de primera clase D. José Castellote, encargado por el Gobierno de S. M. para recibir en este puerto el dique flotante, construido en Inglaterra y destinado que estaba á Subic.

Agradecemos al Sr. Fornaris Rodríguez su atención para con nosotros.

Entre nueve y diez de la noche de ayer, llegó felizmente á esta ciudad, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, acompañado de su Capellán de honor D. German Ubeda.

Reiteramos á S. E. I. nuestra mas cordial bienvenida, haciéndola extensiva al distinguido orador sagrado y M. A. Sr. Ubeda.

Gabinete Homeopático

Calle de Fernando, 41.

Horas de consulta: de 1 á 3.

1-15

En la iglesia parroquial del pueblo de S. Cristóbal, que celebra hoy su fiesta mayor, se han efectuado las funciones religiosas propias de la fiesta del glorioso mártir, Patrono y Titular del indicado pueblo é iglesia parroquial, S. Cristóbal, consistentes dichos cultos en misa mayor solemne, sermon, víperas y procesion.

A dichos actos han asistido varios señores sacerdotes de los pueblos vecinos y de esta ciudad.

Cerca de las once de esta mañana ha llovido brevisamente en esta ciudad, con lo cual se ha cumplido bien con una de las condiciones de la ya famosa predicción meteorológica, que ha hecho célebre en los fastos de esta población á uno de nuestros mas suspicaces observadores y á la vez modesto artesano é inteligente viticultor, á quien esperamos felicitar, en breve, al espirar el largo plazo estipulado en la gran apuesta.

Confirmado por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pidase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 9.

En Sevilla con motivo de las huelgas, el gobernador de la provincia ha publicado un bando prohibiendo se formen grupos por las calles.

Madrid 10.

Dicen de Bilbao que ha ocurrido un incendio en las carboneras del vapor «Niña» sin resultar desgracias personales.

El incendio se creía localizado pero parece que el fuego se corrió al departamento de las máquinas amenazando una explosion.

El pánico en la población y á bordo era grande, mas las acertadas medidas tomadas por autoridades y capitán del buque evitaron mayores peligros de los que pudieran ocurrir.

Madrid 10.

El bando del Gobernador de Sevilla no ha sido atendido por parte de los huelguistas que han continuado formando grupos y apedreando los edificios resultando de ello grandes alborotos.

Madrid 10.

Continúan los alborotos en Sevilla sin poderlos impedir ni la Autoridad civil, ni la Benemérita, ni los agentes de policía. En vista de ello el Sr. Gobernador ha resignado el mando á la Autoridad militar la cual ha ordenado colocar retenes de tropa en las calles de la población.

Madrid 10.

La prensa refleja la inseguridad que se observa para la provision de la presidencia de las Cortes.

Unos indican al Sr. Moret, sin mencionar quien le sustituiría en Gobernacion; otros insisten en que será elegido presidente el Sr. Puigcerver.

Madrid 10.

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta, se muestra muy reservado respecto del nuevo presidente del Congreso de Diputados.

Madrid 10.

Se ha firmado la concesion de la gran cruz del Mérito Naval á favor del Ministro de Marina de Dinamarca.

Madrid 10.

En Sevilla se ha publicado el bando declarando en estado de guerra la provincia.

En el Consejo de Ministros que debe celebrarse esta tarde se ultimará el nombramiento de Presidente del Congreso.

Madrid 10.

LOTERÍA

Verificado el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

4829—240.000 pesetas.

11021—100.000 »

8642—30.000 »

Con 5.000 pesetas:

841 1315 6326 13397 9175

39 11166 6616 10238 1053

9177.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 10.

Fondeado «Menorquina» á las cinco sin novedad.—Cabot.

AL TESORO DE LA VISTA

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

Lassalle y C.^a ópticos

Participan al público que permanecerán en esta ciudad solo ocho días y ofrecen á las personas que padecen de la vista cansada ó miopia, cataratas operadas, los anteojos con cristales Blat, tan recomendados por los mejores oculistas del mundo.

Gafas y lentes cristal Roca y demás clases con armazones acero, oro y níquel.

Gemelos de teatro, de campo y de marina.

Barómetros y termómetros.

Se hacen composturas. Precios económicos.

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

DEL EXTRANJERO

Paris, 5.—Londres.—En la Cámara de los comunes, con ocasion de discutirse en segunda lectura el proyecto de empresito, M. Lloyd George ha combatido la política del gobierno en el Africa del Sur.

M. Balfour ha rechazado las censuras que se le habian dirigido y ha dicho que lord Kitchener autorizó a M. Botha para telegrafiar a M. Krüger y que, cuando llegó la respuesta de éste, se publicó el 20 de mayo una nota firmada por MM. Schalkburger y Steijn, diciendo que M. Krüger opinaba que era preciso continuar la guerra y que habia adoptado las oportunas disposiciones para llegar a un arreglo equitativo respecto de las mujeres é hijos de los prisioneros boers.

M. Brodrick ha manifestado que una reunion de jefes boers acordó continuar la guerra y no ajustar la paz sino mediante la condicion de que se respete su independencia.

Después de los progresos realizados, ha añadido M. Brodrick, sería una locura hacer á instancias de la oposicion las concesiones reusadas hace un año.

Después de un discurso de M. Campbell Bannerman aconsejando la conciliacion y de una réplica de M. Balfour diciendo que los boers se habian envalentado de tener en Inglaterra un partido que concluirá por triunfar, la Cámara ha adoptado en segunda lectura el proyecto de ley relativo al empresito.

La Sociedad Francesa Protectora de Animales ha dispuesto que, por cuenta de la misma, se entreguen á todos los cocheros de las poblaciones del Mediodía de Francia, excepto á los de las grandes Compañías, sombreros de paja, de anchas alas, para librar á los caballos de los efectos del sol sobre la cabeza.

Con este motivo, el periódico «Le Temps» comenta la medida, diciendo que, así como antes se distribuían gratis en determinados días violetas de Parma y abanicos en los grandes almacenes de París, de ahora en adelante en las fábricas de sombreros de paja se regalarán sombreros para los caballos.

Es de esperar—añade el periódico francés—que esta moda, muy usada en las poblaciones meridionales de Francia, llegará pronto á París.

Las grandes Compañías no se podrán negar á adornar la cabeza de los caballos de sus vehiculos con los sombreros agujereados para dejar en libertad las orejas de los animales.

Si los cocheros tienen, además, el cuidado de colocar en el interior de estos sombreros esponjitas impregnadas en agua fresca, entonces puede decirse que los caballos de los coches de punto de París, serán los seres mas felices de la tierra.

Se puede afirmar que cuantas Congregaciones femeninas existen en Francia, especialmente dedicadas á cuidar

enfermos, pedirán autorizacion para seguir existiendo, siendo casi seguro que la obtendrán.

Las congregaciones de mujeres dedicadas á la enseñanza y puramente contemplativas han tomado ya sus precauciones, haciendo comprar las casas y conventos que ocupan por sociedades anónimas ó particulares, resultando ahora ser solamente inquilinas de ellas.

Si les prohíbe la ley reunirse en comunidad, parece que están decididas á marcharse de Francia.

Corre el rumor de que S. S. el Papa ha contestado á la consulta que le dirigió el arzobispo de París en cuanto la ley de asociaciones fué votada en el Senado, diciéndole que se abstenga de toda manifestacion por considerar necesario modificar las relaciones existentes entre la Santa Sede y el gobierno francés.

El mismo rumor agrega que el Nuncio ha manifestado á sus íntimos que es probable que se marche muy pronto de París.

Cotizacion oficial

Madrid 9.—4 t

4 por ciento interior.	71'30
Idem Exterior.	78'10
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'91
Billetes Hip. Cuba, 86.	85'25
Idem id. del 90.	71'05
Acciones Banco España.	485'50
Comp. Arrend. Tabacos.	401'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	39'70 á 39'40
Londres á la vista.	35'10 á 33'07
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	80'00
Banco de Mahon.....	00'00	41'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	00'00
Sdad. Gral. Alum.....	00'00	00'00
Marítima.....	00'00	00'00
Maquinista Naval.....	100'00	00'00
Obligaciones Municips. .	70'00	00'00

Mahon 10 Julio 1901.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Cristobal mártir, Amalia y Segunda.
 Santo de mañana.—Stos. Pío I papa y mártir, Sabino confesor y Juan obispo.
 Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa María.

Centro Ciclista Mahonés

Se convoca junta general para el día 10 del que cursa, á las 21 y 30, para la eleccion de los cargos de Vice-Presidente, Secretario y Vocales 1.º, 2.º y 3.º
 Lo que se publica para conocimiento de los señores socios.—Mahon 7 Julio 1901.—P. A. de la J. D.—M. Sintés, Srío 3-3

Imp. de M. Parpal

ZÜRICH

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zürich—Suiza—

Autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Capital social (215 pagados é integrados, 515 en obligaciones de los accionistas) Francos 5.000.000'00
 Reservas » 16.000.000'00
 Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900 » 66.888.005'02

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo.
 Seguros de viajes por mar y por tierra.
 Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.
 Seguros individuales contra toda clase de accidentes.
 Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA
 D. Emilio Gaissert, Princesa, 31. Barcelona.

AGENTE EN MAHON
 D. Antonio J. Fornaris.

Miel de primavera
 PURA Y SIN MEZCLA
 A 24 CÉNTIMOS DE ESCUDO LA LIBRA
 Calle Cifuentes, núm. 25 (Tienda Capblanc)



ESTE 1843

LA GRESHAM
 Compañía de Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias

FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848
 Activo en 31 de Diciembre de 1899
 PESETAS 184.304.119
 Sucursal española: Alcalá, 23, Madrid
 Oficinas para Cataluña, Aragon, Valencia y Baleares
 Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.—Teléfono 1.593

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1901
 LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
 Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses
 el día 11 de Julio el vapor AQUITAINE
 Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, número 25, principal, Barcelona.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 30 de la calle del Cos de Gracia que forma altos y bajos independientes.
 En la calle de San José núm. 44 informarán

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias